

Journée d'étude

MilitantismeS

Organisée par des étudiant-es du master genre

Le Vendredi 12 mai 2023, 10h30-18h,

A l'Université Paris8-Vincennes-Saint-Denis, Salle des thèses – Espace Deleuze, bâtiment A, 1^{er} étage (face à l'amphi A2)

PROGRAMME

10h30 : café d'accueil

11h-12h30 : Table ronde « Masculinités et violences sexistes en ligne »

Avec :

Ugo Trelis (en visio) est doctorant.e en communication à L'UQAM (Québec) et axe ses recherches sur les relations entre rapports de genre, masculinités et les technologies. Il prépare sa thèse sur les reconfigurations des masculinités à travers l'usage des technologies, la sociabilisation masculine dans le numérique et l'inclusion en ligne.

Robin Calvez est masterante à l'Université Paris 8 en médias et rapports sociaux de race, classe et genre. Ses travaux croisent les études des médias du genre et les études trans' avec un intérêt pour la réception et les pratiques. Elle travaille actuellement sur la pratique des jeux vidéo par les femmes trans' avec une approche trans-matérialiste. Elle recherche actuellement en direction pour sa thèse avec Marion Coville (IAE Poitiers) en co-direction.

Mehdi Derfoufi est maître de conférences en études culturelles et nouveaux médias à l'Université Paris 8. Auteur de l'article « Sexe, race, *gaming* », il approfondit dans ses recherches les rapports de pouvoir au sein des milieux du cinéma et du jeu vidéo en analysant notamment les inégalités d'accès aux studios de développement ou encore l'importation de stéréotypes raciaux et sexistes dans les productions.

Mélanie Gourarier (en visio) est CR en anthropologie au CNRS, à l'UMR LEGS. Ses domaines de recherche incluent l'anthropologie du genre, des masculinités, les relations de pouvoir, l'hégémonie, ainsi que l'anthropologie de la parenté et de la paternité.

14h-15h30 : Table ronde « Militantisme féministe en ligne »

Avec :

Amel Hadjadj (en visio) est la fondatrice et directrice des programmes du « Journal Féministe Algérien » en ligne. Le JFA est un regroupement pour l'information, communication et les initiatives pour les femmes et les minorités politiques. Ses actions et projets sont orientés vers la visibilité et la lutte contre les discriminations, les campagnes de sensibilisation et le plaidoyer féministe, le renforcement des capacités et des connaissances des femmes sur leur droits, la formation pour la création de contenus audiovisuels/écrits féministes, et l'organisation d'ateliers et rencontres pour sensibiliser et éduquer à l'égalité. La fondation du JFA est représentée dans plusieurs wilaya du pays dont sont originaires ou résidentes les membres.

Hedia Belhaj Youssef est secrétaire générale de la Ligue des électrices tunisiennes et membre de l'association pour la promotion du droit à la différence. Elle est aussi coordinatrice au programme de lutte contre la violence au CAWTAR (Centre de la Femme arabe pour la Formation et la Recherche) en Tunisie et a pour mission l'autonomisation économique, sociale et politique des femmes dans les pays arabes pour qu'elles exercent leurs droits humains. Elle a travaillé sur révolution numérique et genre.

Hélène Breda est maîtresse de conférences en Sciences de l'Information et de la Communication au LabSIC (Université Sorbonne Paris Nord) et chercheuse associée à l'ICAV. Ses recherches portent sur les représentations des identités culturelles dans les médias et la fiction audiovisuelle, notamment à l'aune du genre, sur les mobilisations féministes à l'ère d'Internet et sur les publics "fans".

Elvire Duvelle-Charles, autrice du livre « Féminisme et Réseaux sociaux », publié aux éditions Hors d'atteinte. Elle est cofondatrice de Clit Révolution et fondatrice du ciné club féministe Tonnerre.

Pauline Delage (en visio) est chargée de recherche au CNRS, au laboratoire CRESPPA. Elle est sociologue sur les questions de genre, de violences, d'action publique et des mouvements sociaux.

16h-18h : Table ronde « Genre et violences policières »

Avec :

Hanane Ameqrane et **Massica Rabahi** de la marche féministe antiraciste, qui est un collectif de femmes racisées de Saint-Denis mettant en avant les revendications des femmes et LGBTQIA+ des quartiers populaires.

Vanessa Codaccioni (en visio) est maîtresse de conférences HDR au département de science politique de Paris8 et membre du CRESPPA. Elle mène ses recherches de sociologie notamment sur la répression et l'appareil d'Etat, ainsi que sur l'action collective et le militantisme.

Fatou Dieng, membre du Comité Vérité et Justice pour Lamine Dieng, du Collectif Vies Volées et du Réseau d'Entraide Vérité et Justice.

Mélanie Ngoye-Gaham, membre des Mutilés.es pour l'exemple, d'Amiens Antirep et du Réseau d'Entraide Vérité et Justice.

Le Réseau d'Entraide Vérité et Justice, est un ensemble de collectifs et de comités vérité et justice, de différentes régions qui marchent et luttent ensemble depuis plus de 10 ans face à un Etat de plus en plus autoritaire et répressif. Il rassemble des familles endeuillées, des personnes mutilées et blessées par la police, la gendarmerie et la prison, des collectifs féministes, antiracistes, antifascistes, anti-répression et contre les violations des droits humains.

Fabien Jobard, directeur de recherches au CNRS et directeur du GERN, réalise une sociologie comparée de la police et des institutions pénales.

Anthony Pregnotato, docteur en science politique, a travaillé sur les mobilisations contre les violences policières en France et en Belgique, ainsi que sur la construction de la figure de victimes de violences policières et de proches de victimes à l'interaction des catégories de classe, de race, de genre et de territoire.

Journée d'étude en format hybride. **S'inscrire** ici pour recevoir le lien zoom :

jemilitantismes.paris8@gmail.com